

SIC

TELÉFONO 7501 APARTADO 413

CARACAS

REVISTA DE
ORIENTACION CATOLICA

Año 11 — Tomo XI N° 106

JUNIO — 1948

Caracas - Apdo. 413

EL ESTAMPIDO DE LOS TRAGICOS SUCESOS DE BOGOTA sonó en muchos oídos como un alerta saludable. Asombraba la capacidad destructora de las prédicas de rencor y odio políticos.

Por lo mismo nunca habiéramos soñado que pudieran especularse los propios sucesos de Bogotá como un ejemplo aleccionador para excitar en las masas instintos salvajes de reproducción de barbaries similares.

Somos testigos de que esa obra criminal se está realizando en Caracas.

Un artículo de **El Nacional** sobre **La Chusma de Gaitán** no sólo explicaba, sino exaltaba como un gesto grandioso y brillante la reacción de las masas gaitianistas, que incendiaron, asesinaron y empavorizaron a Bogotá. Según esa versión y otras similares Ospina Pérez es un tirano, el ejército colombiano un hatajo de chacales, y la chusma desmandada un noble y glorioso pueblo que expresa altivo su irritación, y hace ostentosa gala de su poder.

Posteriormente, una bomba, desprendida de no se sabe qué manos, estalla en la Casa Central de Acción Democrática. Se registra el doloroso balance de una obrera muerta y un obrero herido.

Con una ligereza trágica se aprovechó el suceso —donde la justicia tiene que esclarecer aún muy extraños detalles— para excitar en las masas los más bajos instintos de rencor y de venganza. En un desfile fune-rario se enarbola como única consigna un letrero amenazador: **Cuidado con otra vida;** (consigna repetida textualmente en el Congreso, como alarde, por un diputado) mientras grupos de manifestantes no se recatan de expresar: **que de haber sucumbido un líder suyo no quedaría en pie en toda Caracas una sola casa decente.** En la prensa gubernamental se insinúa sin rebozo la culpabilidad moral o inmediata de los hombres de la oposición. Se procede a encarcelar a enemigos políticos del régimen. Se detiene a Germán Borregales. La Asociación Venezolana de Periodistas, en un acto asombroso de servilismo, hipocresía farisaica y ridiculez, declara su semanario y artículos, atentatorios contra la ética periodística. Se piden en la Cámara gestiones revisoras de las actividades del Frente Nacional Anticomunista.

Se recibe la perfecta sensación de que el minúsculo grupo comunista venezolano jugara a su capricho con las pasiones y la ceguera de los hombres de Gobierno. ¿Por qué no se pide revisión de las actividades comunistas? ¿No se probó su culpabilidad en los sucesos de Bogotá? ¿No se han condenado sus métodos de acción en la Conferencia Interamericana?

Nosotros no tenemos la felicidad de contarnos entre los ingenuos que creen y aun escriben que el odio marxista no puede hallar eco en el

SE ESTA
SEMBRANDO
ODIO

pueblo venezolano, porque está reñido con su íntima psicología. Creemos más bien que el odio es una siembra fatal y desgraciadamente fecunda, que prende en todos los pueblos y en todas las razas. El ejemplo está bien cerca. Tampoco creían muchos en la capacidad salvaje y destructora de las masas populares colombianas, mucho más ilustradas que las nuestras en la lucha cívica.

Se está sembrando odio. Se está sembrando el rencor y el espíritu de venganza, no contra enemigos concretos y claramente culpables, sino contra todo lo culto, todo lo ordenado, todo lo decente. ¿Porqué se van a destruir todas las casas decentes de Caracas? ¿Se sueña en una venganza indiscriminada contra todos los culpables e inocentes, contra todas las personas y las casas decentes, porque son decentes?

Se está jugando con fuego. Se está haciendo además ingenuamente el juego al comunismo internacional y su prédica profesional de odio.

Y nuevamente nos vemos precisados a repetir:

El que siembra vientos, cosecha tempestades.

La Virgen de Coromoto Patrona de Venezuela

EN EL MES DE MAYO DE 1948 ha conocido Venezuela el Breve Pontificio, en el que Su Santidad Pío XII ratifica y confirma la histórica decisión del Episcopado de Venezuela en el año 1942, por el que se declaraba a la Virgen de Coromoto Patrona de toda la República.

Extrañas "anomalías de comunicación" han retardado, sin duda, la publicación del Breve, firmado en Roma el 7 de Octubre de 1944.

La noticia ha llenado de júbilo a los católicos venezolanos. La declaración pontificia viene a consolidar una devoción, que iba imponiéndose arrolladora en los últimos decenios hasta convertirse en auténtico anhelo nacional el patronazgo coromotano.

—————

Circunstancias providenciales vienen a dar solidez y actualidad a la ratificación solemnisima y contundente del Sumo Pontífice.

El santuario de Guanare es de todos los monumentos marianos de Venezuela el que reúne más evidentes características nacionales.

Colocado en el corazón de Venezuela, entre la sierra y el llano, alcanza condiciones geográficas que lo favorecen extraordinariamente para las peregrinaciones por vía aérea o terrestre.

Imágenes de enorme popularidad, como la Virgen de la Caridad, de San Sebastián de los Reyes; la Virgen del Valle del Espíritu Santo, en Margarita; la de Chiquin-

